

grande, a pesar de no encontrarnos en el famoso Acuífero 23, tan próximo a nosotros.

Según el mapa agrario del M.A. para nuestra zona, la distribución en cuanto a superficie de las explotaciones agrarias es como sigue:

Menos de 5 Has.	41 %
Entre 5 y 10 Has.	21 %
Entre 10 y 30 Has. ..	24 %
Mayores de 30 Has.	14 %

Con un régimen de tenencia de:

En propiedad	84 %
En arrendamiento ..	6 %
En aparcería	8 %
Otros regímenes	2 %

La distribución de los cultivos en las 21.353 Has. que comprende el término municipal, las podemos dividir en tres grandes grupos: regadío, secano y monte

REGADIO

El regadío ocupa aproximadamente unas 6.000 Has., destacando los cereales-pienso, fundamentalmente cebada, con más del 50 %, la patata, con el 13 %, presenta altibajos según los años; mientras que la alfalfa y la remolacha, con 7 y 6,5 %, respectivamente, tienen tendencia a estabilizarse. Las leguminosas-grano ocupan un 10 %, manteniéndose igualmente estable; los cultivos hortícolas no alcanzan el 6,6 %, estando la mayoría de las explotaciones dedicadas a estos productos (pimientos, tomates, cebollas) destinadas al consumo interior. El resto de la superficie se encuentra dedicada a viña, frutal, etc.

SECANO

Le sigue en importancia las labores intensivas de secano con algo menos de 5.500 Has., donde el barbecho blanco o semillado (garbanzos, yeros), es aún práctica común. La alternativa es, por tanto, de año y vez, dedicándose una hoja a barbecho y la otra a trigo o cebada. De esta superficie más de 500 Has. están asociadas a la encina.

Las tierras de labores extensivas suponen aproximadamente 1.200 Has. y debido a su escasa profundidad y, por tanto, fertilidad, su aprovechamiento es casi unánime como pasto, aunque a veces se siembran con cebada o avena.

OLIVAR Y VIÑA

El olivar y el viñedo tienen una gran importancia, no sólo por la superficie que representan, 5.685 Has., sino también por la gran cantidad de obradas que suponen. Estos cultivos se encuentran asociados en casi 1.600 Has. Las olivas, con 2.700 Has., ocupan gran parte de la ladera de los suelos erosionados, así como otros terrenos marginales, siendo de todos los cultivos el que se encuentra más abandonado, ya que no es práctica común (mal endémico), si añadimos a esto podas irracionales y daños al abonado ni los tratamientos fitosanitarios (la tuberculosis es un por heladas, podemos imaginar el futuro de este cultivo. Las variedades que predominan son la cornicabra, en lugar destacado, seguida de la picual

Las 1.300 Has. que existen aproximadamente de viña (sin